

Beschlussvorlage

EG Stadt Tangerhütte
Bürgermeister

Vorlage Nr.: BV 730/2018

öffentlich

Amt/Geschäftszeichen: Bürgermeister	Datum: 05.04.2018
Bearbeiter: Claudia Wittke	Wahlperiode 2014 - 2019

Beratungsfolge	Termin	Abstimmung	Ja Nein Enthaltung
Stadtrat	25.04.2018	einstimmig	24 0 1

Betreff: Grundsatzbeschluss zur Planung eines intensiveren Zusammenwirkens zwischen Lüderitz (Namibia) und der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat befürwortet, dass der Bürgermeister die erforderlichen Schritte einleitet um das Zusammenwirken der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte mit der Stadt Lüderitz in Namibia weiter aufzubauen und zu intensivieren. Die Ortschaft Lüderitz wird in das Zusammenwirken beider Städte mit einbezogen.

Finanzielle Auswirkungen

Kosten des Vorhabens	Mittel bereits veranschlagt		Deckungsvorschlag (wenn nicht veranschlagt)
	Ja	Nein	
	Jahr 2018		
EUR	Produkt-Konto:		
ggf. Stellungnahme Kämmerei			

Andreas Brohm
Bürgermeister

Siegel

Begründung:

Bereits zum 2. Mal war ein Vertreter der Stadt Namibia zu Besuch in unserer Ortschaft Lüderitz. Diese Verbindung und den Kontakt zu intensivieren ist der Wunsch auf beiden Seiten.

Bereits die Medien berichteten im März groß über den Besuch von Lüderitz (Namibia) in Lüderitz. So schrieb die Altmarkzeitung:

„Das Städtchen Lüderitz (Namibia) hat mit knapp 12 000 Bewohnern in etwa die gleiche Einwohnerzahl wie die Einheitsgemeinde Tangerhütte. Obwohl nur noch knapp 50 Deutschsprachige dort leben, prägt die deutsche Kultur bis heute den Ort. Wer durch die Straßen spaziert, wöhnt sich an vielen Stellen in heimatlichen Gefilden. Prächtige Bürgerhäuser, ein imposanter Bahnhof und die beeindruckende evangelische Kirche aus der Kolonialzeit zeugen vom Reichtum der damaligen deutschen Bewohner. Der gründete sich auf Diamanten, die nahe der Wüste gefunden wurden und auf der brutalen Unterdrückung der schwarzen Bevölkerung.

Die Kolonialzeit hat Wunden für das Miteinander geschlagen.

Eine Partnerschaft und das damit verbundene bessere Kennenlernen könnte dazu beitragen, dass diese verheilen. Außerdem würde sie große Aufmerksamkeit auf beide Orte richten und Touristen neugierig machen, hofft de Comarmond. Denn bisher kennen nur wenige Menschen Lüderitz. Das gilt sowohl für das Dorf in der Altmark, als auch für die Stadt in Namibia.“

Um für ein engeres Zusammenwirken die erforderlichen Schritte weiter zu führen und weiterführende Möglichkeiten einer solchen Freundschaft beider Städte für die Einheitsgemeinde auszuloten, bedarf es einer Ermächtigung an den Bürgermeister durch den Stadtrat hierzu tätig zu werden.